

RESEAU SANTE ET VULNERABILITES

Compte-rendu de la réunion 14 février 2025

Maison d'Alliance – Belmont-Tramonet

Participant es :

Amandine Leblond, CMP de Pont de Beauvoisin
Anne-Laure Mercier, Maison des Réseaux de Santé de Savoie
Anne-Marie Ferroux, Respects73
Aliette Morel, RESA
Anaële Brevart, EMPP
Anne-Laure Bazin, Conseil Départemental
Clara Hochart, Conseil Départemental
Camille Scolastica, SAMSAH ASH
Caroline Berel, CPTS de Yenne
Cécile Fayolle, Résidence Béatrice
Chantal Lepretre, SAMSAH ASH
Charlotte Reboulin, Espoir 73
Corinne Bonet, Psychologue
Elisabeth Fraissard, Conseil Départemental
Emilie Chappaz, CC Val Guiers
Eva Boijols, CPTS Nord Dauphine Porte de Savoie
Fanny Rochet, Siel Bleu
Françoise Coudurier, Mairie de Saint-Genix-les-Villages
Irène Martinez, Espoir 73
Janine Bazin, PARIsolidarité
Julie Garnaud, MRSS
Justine Abittan, Addictions France
Karine Revol, GHND
Laurence Charondièrre, CIAS Les Echelles
Mariette Machurat, CHS de la Savoie
Marine Cœur, GHND
Margot Martel, CC Val Guiers
Melissa Malnatti, EMGP
Morgan Massonie-Vernay, La Sasson
Nadia Bosseler, UDAF 73
Nadia Elkouch, CMP de Pont de Beauvoisin
Nathalie Claraz, EMGP
Natacha Arrambourg, RESPECTS 73
Odile Tochon-Danguy, RESA
Sabrina Feigenblum, CAF 73
Sophie Charvier, Action Logement
Stéphane Lebeltel, SAVS
Sylvie Fresquet, Conseil Départemental
Tiffanie Raymond, Conseil Départemental
Tiné Renevier, MSP du Guiers et AEL

Excusé es :

Elisabeth Serclerat, Carsat
Jean-Jacques Vignal, AGIRC-ARCCO
Laurence Beaudet, Conseil Départemental

Ordre du jour :

- **Echange autour de l'habitat inclusif** avec Aurélie Falquet, responsable mission prévention et coopération au pôle social du Département

- **Présentation de l'habitat partagé du Réseau Alliance** avec Carole Giroux, coordinatrice de la Maison d'Alliance de Belmont-Tramonet et visite de l'Abbaye avec Sœur Marie.

- **Actualité des partenaires**

- **Questions diverses**

- **Echange autour de l'habitat inclusif** avec Aurélie Falquet, responsable mission prévention et coopération au pôle social du Département

[Retrouver le diaporama de la présentation en cliquant ici.](#)

L'habitat inclusif s'adresse aux personnes en situation de handicap et aux personnes âgées, sans critère d'âge, qui ont fait le choix d'un mode d'habitat groupé, en résidence principale. Les personnes peuvent être locataires, colocataires ou propriétaires (pas en Savoie). L'habitat inclusif est composé d'espaces privatifs pour chaque habitant et d'espaces communs libres d'accès. La participation sociale de chaque résident est favorisée par la proximité des services, commerces et par les activités organisées.

L'admission en habitat inclusif ne nécessite pas d'orientation de la MDPH. Les personnes font le choix de leur service d'accompagnement et de la mutualisation de leur prestations (APA ou PCH).

Pour les moins de 65 ans, il s'agit souvent de personnes en situation de handicap avec des RQTH.

Le financement de l'habitat inclusif se fait conjointement avec le Département et la CNSA. La CNSA et le département s'investit sur 7 ans pour les porteurs de projets. La CNSA finance le projet à 50 %.

Certaines limites ont été fixées en Savoie :

- 12 à 15 personnes maximum
- Pas de barème d'âge systématique
- une répartition équitable entre personnes âgées et Personnes en situation de handicap.

A ce jour, en Savoie, il existe 160 places d'habitat inclusifs dont 90 places occupées par des personnes en situation de handicap et 70 places par des personnes âgées. Les habitants fixent un règlement pour le « vivre ensemble » ; celui-ci est transmis ensuite au département.

L'AVP (Aide à la Vie Partagée) est une prestation individuelle destinée à ces personnes vivant en habitat inclusif. Ce financement, versé au porteur de projet, varie de 5000 à 8000€ par an et par habitant selon la taille de la structure

Ce financement sert notamment à l'emploi de postes d'animateur pour :

- L'animation

- La participation des sociale des habitants et le développement de la citoyenneté
- La coordination des intervenants.

Ces logements font volontairement l'objet de loyers modérés.

- **Présentation de l'habitat partagé du Réseau Alliance** avec Carole Giroux, coordinatrice de la Maison d'Alliance de Belmont-Tramonet

[Retrouver le diaporama de la présentation en cliquant ici.](#)

L'habitat partagé est une Maison d'Alliance qui comporte 29 logements. Il est ouvert depuis février 2024. A la base, il s'agit de répondre aux besoins de relations des personnes isolées ou âgées autour d'un projet de vie spirituelle en lien avec la communauté des bénédictines qui souhaite ainsi valoriser les 1350 m² inoccupés de l'aile ouest de son abbaye, afin d'assurer la préservation du patrimoine.

Les personnes viennent de toute la France et sont pour la plupart véhiculés.

Les personnes sont en location ou colocation dans des studios, T2, T4. A ce jour les logements sont tous occupés.

Chaque personne signe un contrat de bail individuel.

Une coordinatrice intervient 3 jours par semaine, ainsi qu'une médiatrice qui vient 2h par mois pour faire de la régulation en cas de conflits. Le directeur de la structure Réseau d'Alliance est à Perpignan.

Les personnes décident ensemble des activités qu'elles veulent faire : scrapbooking, atelier peinture dessin, jardin partagé, sorties etc..

L'objectif est de rompre l'isolement, de préserver leur autonomie et d'être à proximité d'un lieu de vie spirituelle.

Toutes les semaines un point est fait avec la coordinatrice.

Les habitants ont rédigé une charte.

Certains vont dans des associations à l'extérieur (clubs de marche) ou font du bénévolat.

Les demandes se font directement auprès du directeur du Réseau Alliance et il y a une liste d'attente.

Actualités des partenaires :

- **Corinne Bonet, Psychologue en libéral à Entre-deux-Guiers.**

La Communauté de Communes Cœur de Chartreuse propose un moment de répit aux familles avec des enfants ayant des besoins spécifiques, le deuxième samedi de chaque mois. En Savoie à Saint-Thibaut-de-Couz et en Isère à Saint-Laurent-du-Pont. La plateforme de répit Grand Âge portée par France Alzheimer offre deux types de soutien individuel et psychologique dans l'Avant-Pays, à hauteur de 5 heures par an, financées par la plateforme. Ce soutien peut se dérouler à domicile, dans un café ou lors de permanences.

Mathilde Hombiat, coordinatrice de la plateforme est à votre écoute pour vous orienter et vous conseiller. Vous pouvez la contacter au 07 50 12 88 74.

Des formations pour les aidants de personnes atteintes de la maladie d'Alzheimer et de maladies apparentées sont organisées à Saint-Alban-Leysse.

- **Aliette Morel, Association RESA**

L'association RESA tiendra son assemblée générale le vendredi 21 mars à 18h30 à Novalaise. Un intervenant sera présent pour aborder le thème du bien-être des personnes âgées et partager des astuces pratiques à appliquer au quotidien.

Une formation à destination des nouveaux bénévoles souhaitant s'engager auprès de l'association est offerte.

- **Emilie Chappaz, Responsable Vie Locale au CLIC & Ressources de la CCVG**

Une nouvelle permanence de l'UFC Que Choisir est désormais proposée une fois par mois, en complément de la présence de la déléguée des défenseurs des droits et du conciliateur de justice au CLIC & Ressources. Cette permanence supplémentaire permettra aux consommateurs de bénéficier de conseils et d'une assistance pour résoudre leurs problèmes liés à la consommation.

La Communauté de Communes de Yenne organise un forum "En avant l'emploi" le 19 février de 14h à 17h à Yenne. Cet événement s'adresse aux personnes à la recherche d'un emploi, d'une formation ou d'une réorientation professionnelle.

- **Eva Boijols, Coordinatrice de la Communauté Professionnelle Territoriale de Santé (CPTS) Nord-Dauphiné Porte de Savoie**

La CPTS organise deux événements en mars :

Le 13 mars, aux Abrets-en-Dauphiné, les professionnels de santé qui travaillent autour des troubles du neurodéveloppement présenteront leurs travaux. Cette soirée est ouverte aux professionnels de santé, aux enseignants et à toute personne intéressée par cette thématique.

Le 25 mars, une formation sur l'insuffisance cardiaque sera proposée. Cette formation s'adresse plus particulièrement aux professionnels de santé.

- **Caroline Berel, Coordinatrice de la CPTS de Yenne**

Le 3 avril, la CPTS organise une soirée dédiée à la fragilité de la personne âgée. Cette soirée, qui s'adresse aux professionnels de santé et partenaires locaux, comprendra une présentation du Dr Jalbert sur la fragilité et sa prise en charge, ainsi que quelques mots sur la dénutrition de la personne âgée.

L'assemblée générale de la CPTS se tiendra le 20 mars à 19h30.

- **Cecile Fayolle, Directrice du CIAS du Canton des Echelles**

La Résidence Béatrice organise une conférence sur le mandat de protection future et les directives anticipées le mardi 25 mars à 18h. Cette conférence, animée par le Dr Wispaelere de l'association JALMALV, est ouverte aux résidents de l'EHPAD ainsi qu'aux personnes extérieures intéressées par ces sujets.

- **Laurence Charondière, Responsable du service de l'autonomie au CIAS du Canton des Echelles**

Le service de l'autonomie poursuit le déploiement de son équipe spécialisée Alzheimer, avec des interventions à Tournon puis à Saint-Jean-de-Chevelu et Yenne. Cependant, ce déploiement est actuellement limité en raison du manque d'une aide-soignante au sein du SSIAD.

Tous les médecins ne sont pas encore suffisamment sensibilisés à l'intervention de l'équipe, ce qui entraîne un manque de prescriptions médicales nécessaires à la prise en charge des patients. En effet, sans prescription médicale, la prise en charge par l'équipe spécialisée n'est pas possible.

Le fonctionnement de l'équipe spécialisée Alzheimer est variable selon les secteurs. Les secteurs de Saint-Genix, Val Guiers et Yenne fonctionnent bien, notamment grâce à la proximité des centres hospitaliers. En revanche, le secteur des Échelles rencontre plus de difficultés.

- **Tiné Renevier, Médecin Coordinateur de la Maison de Santé du Guiers et Vice-présidence de l'AEL**

L'AEL de Novalaise vous invite à participer à sa Journée Zigzag, un événement festif et familial qui se déroulera le 19 mars de 10h à 19h. Au programme : des ateliers créatifs, découverte de l'apiculture, restauration et spectacle.

L'Assemblée générale se tiendra le 11 avril 2025.

- **Karine Revol, Assistante Sociale au Groupement Hospitalier Nord Dauphiné**

Une nouvelle unité de soins palliatifs de 10 lits a été ouverte. Cette unité complète l'offre de soins palliatifs déjà présente dans le service de médecine polyvalente.

L'orientation des patients vers cette unité de soins palliatifs est assurée par les médecins du service.

Deux unités mobiles de soins palliatifs sont présentes, celle de Bourgoin qui n'intervient pas sur l'avant-pays et celle de Chambéry qui intervient sur le secteur des Echelles en soutien aux structures intrahospitalières.

- **Sylvie Fresquet, Cheffe de service PA/PH, cohésion sociale et CLIC à la Maison Sociale du Département de l'Avant-Pays savoyard**

Le Conseil Départemental lance des sessions de formations pour les aides à domicile qui interviennent dans des situations de plus en plus complexes. Ces formations porteront sur les troubles psychiques, les troubles cognitifs et les troubles du neurodéveloppement (TND). Elles se dérouleront à la Maison Sociale du Département, les dates seront communiquées ultérieurement.

**La prochaine rencontre du réseau se tiendra
le vendredi 11 avril 2025 de 9h à 12h à la Maison du Lac
d'Aiguebelette.**